

Bsd.

LA NUBE DIFERENTE

En la culminación de nuestra Sección Semanal, la Torá dice que Moshé “fue dentro de la nube”. Rashi explica: “esa nube era como una especie de humo”.

Debemos comprender: ¿por qué Rashi con su explicación quita al versículo de su explicación sencilla? ¿Cuál es la necesidad “que Di-s le hizo a Moshé un sendero dentro de la nube”? Si ya Rashi explicó que Moshé se dirigió a la niebla espesa, y luego se introdujo en oscuridad, en la nube, y en la niebla espesa.

La explicación: en los versículos anteriores, la Escritura dice que “la nube cubrió la montaña”, de eso comprendemos automática y llanamente que cuando la Escritura dice que “Moshé fue dentro de la nube”, significa que él subió a la montaña y entró dentro de la nube. Por lo tanto, Rashi explica en nuestro versículo que “dentro de la nube” no se refiere a la misma nube que mencionó antes, sino, “esa nube era como una especie de humo”.

Lo que lleva a Rashi a explicar de esa manera, es que el versículo anterior dice que “la Gloria de Di-s se veía como un fuego que consume”; cuando el fuego consume algo material saca humo.

Según lo antedicho comprendemos por qué la Torá dice que Di-s hizo un sendero a Moshé justamente aquí, en el versículo que tratamos y no antes, pues aquí la nube era de humo y sin el sendero se hubiese ensuciado, y no era honroso presentarse así para recibir la Torá.

La razón por la cual Rashi utiliza el lenguaje “como una especie de humo”, pues en la cima del Monte Sinaí solo había tierra y piedras que pertenecen al reino mineral, pero no al vegetal, ya que no había árboles, entonces naturalmente no podría formarse humo por el consumo y quemado de las piedras y tierra, resulta que ese humo fue un humo milagroso, pues provenía de lo mineral, por eso dice que la nube era “como una especie de humo”.

Del vino de la Torá: en el momento de la Entrega de la Torá, todo el Monte Sinaí estaba lleno de humo, pues lo material todavía no se había refinado, y todavía el mundo era muy burdo, por eso había mucho humo, ya que el humo viene por el quemado de la materia. En cambio, en nuestro versículo, que trata luego de la Entrega de Torá, que su tema es la refinación de lo mundano, ya lo mundano se había refinado un poco, por eso, la nube era más fina, ya que lo que se quemaba no era tan burdo, material.

Sin embargo, Rashi nos revela que era como una especie de humo, pues la meta de las revelaciones de lo Alto es para refinar el mundo, la extensión y anulación del aspecto burdo y material de las cosas creadas.

La enseñanza: una persona no debe decir: “¿qué tengo que ver con las cosas materiales para acercarme a ellas y refinarlas?” – ya que la refinación de lo material es la meta para la que fue Entregada la Torá, y Moshé recibió la Torá justamente luego de

haber ingresado “dentro de la nube” que era “como una especie de humo”, o sea, sabía que la Entrega de la Torá fue ocuparse de las cosas materiales para refinarlas.

(Resumen de quinta Sijá de Parshat Mishpatim vol.16)